



## MENSAJE POLÍTICO



[www.cdmx.info](http://www.cdmx.info)

# 'ANDY', EL GANÓN SI PERDIERAN MONREAL Y CASARÍN

Por Alejandro Lelo de Larrea

Fuera máscaras!, diría el clásico de Palacio Nacional. Y qué bueno. Primero lo destapó el amigo del presidente, Raúl Ojeda Zubieta para ocupar un cargo en el Comité Ejecutivo Nacional de Morena. Al día siguiente, 6 de septiembre, su padre, Andrés Manuel López Obrador lo confirmó, a pregunta expresa. Fue algo así como tirar línea. Ese mismo día, el compadre del primer mandatario, el senador Félix Salgado Macedonio lo destapó para la presidencial 2030, cuando tendrá 44 años. Y si no le alcanzara, su "plan B": la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Me refiero a Andrés Manuel López Beltrán, mejor conocido como Andy, al único que AMLO dio permiso de hacer política hacia el futuro. Su preferido, y quien sería el principal ganón de que el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, así como Marcelo Ebrard, futuro secretario de Economía, se queden sin territorio en la CDMX, sin la Cuauhtémoc y sin la Álvaro Obregón.

Es decir, que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le devolviera su triunfo en la Cuauhtémoc a Alessandra Rojo de la Vega, por sobre la hija del zacatecano, Catalina Monreal, y anularan -por rebase de gastos- el proceso en la Álvaro Obregón, que ganó Javier López Casarín, operador financiero de Marcelo Ebrard, futuro secretario de Economía.

En la Cuauhtémoc, se fortalecen las posibilidades de que reviertan la nulidad que sentenció el Tribunal Electoral de la Ciudad de México por influencia de Ricardo Monreal, vía su compadre y presidente interino del órgano colegiado, Armando Ambriz, con su voto de calidad, bajo el argumento de que hubo violencia política contra la mujer en razón de género, de Ale Rojo contra Catalina Mon-

real. Además, el 2 de septiembre, a pregunta expresa del medio oficial Canal 14 sobre esa anulación, López Obrador dijo que "afortunadamente" existen otras instancias que deben resolver de manera absolutamente libre. Y añadió: "Del tema de violaciones por agravios de género, hay que verlo eso con mucho cuidado... hay que ver bien las cosas, a fondo".

Se interpretó como una orden a Ricardo Monreal para que no se meta en el TEPJF a operar a favor de su hija. Ya en el caso de Zacatecas capital no pudo: la Sala Regional le devolvió el triunfo al panista Miguel Varela, que había sido anulado también por intervención del diputado y su hermano David, el gobernador.

Si se anulara la Cuauhtémoc, lo más probable es que Catalina Monreal ganara la extraordinaria y hacia futuro, ella misma o su padre construirían una candidatura a la Jefatura de Gobierno, pues esa alcaldía es algo así como la capital de la capital, y genera jugosos recursos económicos.

El caso de la Álvaro Obregón tiene sus parecidos, porque Ebrard podría hacer política en la capital, el centro neurálgico del país, desde la tercera Alcaldía más poblada, donde hay enormes empresas asentadas y también genera cuantiosos recursos económicos. Ninguna de las dos le conviene a Andy. Aunque ambas Alcaldías se las quedara la oposición, sería el costo político transitorio de quitar a Monreal y a Ebrard hacia 2030, que la va a buscar, a pesar de que tendrá ya 72 años. El cálculo es que para el 2027 recuperarían ambas.

El principal aliado de Andy en la CDMX es el jefe de Gobierno, Martí Batres. En el caso de la futura Claudia Sheinbaum, también le conviene que Monreal y Ebrard no tengan territorio en la CDMX, porque se debilitan hacia 2030, y ella va a impulsar a su propia candidata o candidato. Lo veremos.